

DIARIO DE

BARCELONA,

Del Martes 28 de

Julio de 1801.



Santos Nazario y Celso, Mártires; y San Victor, Fundador y Mártir. — Las Cuarenta Horas están en la Iglesia del Seminario, de padres de la Mision: se reserva á las siete y media.

Sale el sol á las 4 h. 45 m.; y se pone á las 7 h. 14 m. Hoy es el 18 de la luna: sale á las 9 h. 16 m. de la noche; y se pone á las 9 h. 11 m. de la mañana siguiente: pasa la luna por el meridiano á las 2 h. 19 m. de la madrugada. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 h. 6 m. 4 s.

Dia 26.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	18 grad.	28 p. l. 3	N. O. nubes.
A las 2 de la tarde.	22 4	28 1 1	S. S. E. idem.
A las 11 de la noche.	19 3	28 2	S. idem.

Continúa la Tabla mineralógica.

Los mineralogistas se reunieron sin duda, y con mucha razon para conceder á las partes constituyentes una preeminencia sobre los demas caracteres, segun los cuales se pueden determinar las especies, y componer los géneros; pero una vez supuesto este principio, habia mucho embarazo en la execucion.

Porque sin hablar aquí de los nuevos descubrimientos que hace la química cada dia, y por los cuales sus antiguos resultados se hacen inútiles frecuentemente, están en un mineral las partes constituyentes esenciales, y los constituyentes accidentales; porque entre todas las substancias minerales analizadas por Klaproth, y Bauquelin, hay á lo ménos doce, que, á excepcion de algunas

partes de óxido de hierro, y de manganesa, miradas como materias colorantes no esenciales, se componen de tres tierras, esto es, el pedernal, alumbre y cal; en las proporciones diferentes á la verdad, pero que varian frecuentemente mucho ménos que aquellas mezclas que están en un mismo mineral sin mudar su naturaleza; porque los analisis de los minerales esencialmente distintos, están mas bien de acuerdo entre sí, que los analisis de un mismo mineral repetidos por un mismo químico.

Esta disputa entra naturalmente en la distincion arriba indicada del principio dominante, y del principio característico de un mineral; distincion que en el estado actual de la ciencia parece no se puede hacer en mu-

muchos casos. Estas son todas las consideraciones que hicieron determinar á Mr. Karsten , para que colocase la chlorita y la tierra de sombra entre las minas de hierro : el fablez entre las de plomo ; y la piedra de miel entre las piedras arcillosas.

Los mineralogistas franceses y sin duda la mayor parte de mineralogistas extranjeros , instruidos por los descubrimientos de Hauy , miraban las formas cristalinas de los minerales como el carácter mas esencial á su naturaleza, y mas capaz de distinguir con seguridad las especies entre sí. Pero qué sucedería entónces, se dirá, ó qué se haria de todas las substancias minerales no cristalizadas que las hay en abundancia , y por consiguiente no interesa ménos conocerlas y clasificarlas? Substancias cuyas partes constituyentes han sido determinadas y proporcionadas por la naturaleza. Este carácter no puede ademas servir de basa á la clasificacion,

cuyas diferentes partes deben ser siempre relativas á la composicion química de los minerales.

Pero estas quèstiones son demasiado importantes para tratadas en este lugar ; además para averiguarlas de raiz como era menester hacer un exámen comparativo de los diferentes métodos mineralógicos , y sobre todo de aquellos de que se hace mas uso en el dia. El del citado Hauy en Francia, y el de Verner que se practica generalmente en toda la Alemania, Suecia, Dinamarca, y tambien en Inglaterra é Italia ; pero la mayor parte de los lectores no podrian seguir este exámen ; la mineralogía de Hauy solo se ha publicado en extracto , y la de Verner , no habiéndose publicado en frances sino por tablas muchas veces poco exáctas, y siempre incompletas, no son suficientes para dicho exámen, porque no están acompañadas de ninguna descripcion.

(Se concluirá.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISO.

El Casco con su Arboladura y Aparejos y el Inventario del Buque sueco nombrado Flora , que á principios de este mes naufragado en el cabo del rio de Tortosa , se pone en venta en dicha ciudad de Tortosa ; y se publica esta noticia para los que quieran interesarse , y podrán acudir para su mayor instruccion al despacho del señor Cónsul de Suecia , plaza de San Jayme , donde se les manifestará dicho Inventario. Dichos efectos se venderán por junto ó separados , y se adjudicarán á favor del mayor ó mayores postores , en el término de ocho dias prefixados , contando desde el dia de la fecha. Barcelona 27 de Julio de 1801.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Cork , en Irlanda, en 24 dias, el capitan Jacob Fack , doguer Carlota Amalie , sin cargo.

De Málaga y Tortosa, en 25 dias,

el patron Jayme Isern , catalan, laud San Antonio , con palo.

De Alicante y Tortosa , en 22 dias , el patron Pablo Domenech, valenciano ; laud Santa Victoria , con palo y esparto.

Die-

Dieta. De 16 quintales de Arroz de Valencia , á 26 rs. 21 ds. la arroba , en casa de Joseph Ricart y Magés , confitero , en la esquina de la calle del Hospital : véndese por quintales , @ y medias @ ; y durará hoy , mañana y pasado mañana.

Libro. Se reitera el aviso de que en la librería de Agustín Roca, baxada de la Cárcel , se halla de venta el Libro, intitulado : *Alivio de Sedientos* : en el qual se trata de la necesidad que tenemos de beber frio y refrescado con nieve , y que cuerpos lo pueden facilmente soportar , compuesto por el Dr. Francisco Micon , natural de Vich : su precio á la rústica una peseta , y en pergamino 6 rs.

Avisos. Francisco Aubert , maestro sillero de esta ciudad , con el fin de desvanecer la noticia que se habia divulgado , que éste habia de mudar de domicilio de la casa que mas de 27 años hace está habitandola en la vuelta de los Encantes , por enagenacion que hacia de ella Joseph Desplá ; por todo lo que se avisa al Público , que el referido Aubert queda permanente en la expresada casa , por haber adquirido la posesion de ella por via de establecimiento , segun la escriura que el dicho Desplá firmó en 9 de este mes á favor del expresado Francisco Aubert.

Qualquiera persona que tenga gusto de ver una Capilla , toda compuesta de mucha variedad de piezas marítimas , acuda á la Barceloneta , calle de la Batería nueva , en donde estará dicha Capilla nueve dias , para los que tengan gusto de mirarla con perfeccion ; y el que le guste tambien se le venderá á un precio equitativo.

Un jóven comerciante , hijo de Olot , desearia hallar una casa decente para emplearse en llevar las cuentas y asuntos de ella , aunque fuera

solamente por la comida : tiene muchas personas que lo abonan ; y dará razon de él el cartero que vive en la baxada de San Miguel , número 11 , calle den Avinyó.

Jayme Chiarini continúa hoy , dia 28 , las Sombras chinescas : se verá la funcion del Compadre y de la Casa de los Patos ; se empezará á las 7½ y durará hasta las 9.

Ventas. En el lugar del Hospitalét , casa de Joseph Farrés , hay una Burra de leche con su pollino para vender.

Quien quiera comprar una Prensa para prensar paños , bien tratada , que se dará con equidad , acuda á la oficina de este Diario , que darán razon de su dueño.

Quien quiera comprar una Casita con su salida ó huerto , sita en el lugar de Sarriá , enfrente del Clos den Vilana , y al lado de la hera den Angli , cuya Casa y salida ocupan , á saber : la Casa 28 palmos de ancho , y de largo con la salida ó huerto 15 canas á la parte de oriente , y 15 canas y 3 palmos á la de poniente , se conferirá en la casa de Gerónimo Cavallol , notario , que vive cerca de la casa teatro , quien tiene el título de la espectancia ; con la prevencion que se venderá pagzndo el precio con Valles Reales.

Qualquiera que quiera comprar una Casa , situada en la calle den Fonollá , número 70 , que acuda á Bartolomé Rovira , que vive en la calle de las Carretas , enfrente de la casa nombrada de las Animas.

Alquileres. Se desea alquilar una Casa por entero , sita enfrente de la muralla del mar , número 22 , en la qual se hallan cinco pisos , almacén y caballeriza : en el primer piso de dicha casa se halla la dueña para tratar del ajuste : si quiere el que entra-

Embarcaciones venidas al puerto el día de ayer.

De Filadelfia y Gibraltar, en 46 días, el capitán Joseph Michael, americano, bergantín Eliza, con algodón y cacao.

De Boston y Gibraltar, en 45 días, el capitán Guillermo G. Weld, americano, fragata Jason, con algodón y cueros.

De Villajoyosa, en 14 días, los patrones Joseph Zaragoza y Roque Salinas, valencianos, laudes Santa Marta, con espartería.

De Génova y Cette, en 22 días, los patrones valencianos Pedro Llorens y Tomas Ferrer, laudes Almas y San Carlos, con algodón y mercaderías.

De Marsella, en 8 días, el patron Salvador Fortuny, catalán, londro la Victoria, con mercaderías.

De Cette, en 3 días, los capitanes daneses Jhiels Petersen, fragata Fortuna, y Matias Colban, doguer la Union, sin cargo.

Dieta. De 124 quintales de Pez-palo cerrado, conducido de Algeciras, á los precios siguientes: el quintal de entero, á 11½, 2½ y 10 ds.; y el de dicho pedazos, á 8 y 15: en el almacén de Joseph Mata, en la calle de Bonayre.

Oira: De 208 quintales de Algarrobas de Valencia, á 21 rs. de arditos el quintal, en casa de Roque Artés, en la orilla del Rech: ésta y la anterior se venden por quintales,

@ y medias @; y ámbas durarán hoy, mañana y pasado mañana.

Aviso. Qualquiera que desee establecer á censo redimible unas Casas grandes, sitas en esta ciudad y calle nombrada la Carnicería den Sors, enfrente de la casa del señor Marques de Ciutadilla, propia de D. Corrado de Vallgornera, Príncipe de Nicemi, acudirá en la propia casa, donde habita dicho señor, ó en la del escribano Joseph Casadevall; que vive en casa de Joseph Ribas y Granes, notario público del número de esta ciudad, en la calle de los Templarios, y esquina de la Iglesia del Palao.

Jayme Chiarini continúa hoy, día 30, las Sombras chinescas: se verá la función del Enfermo y del desgraciado Cortador de leña; se empezará á las 7½ y durará hasta las 9: se advierte que qualquiera persona que se junte con una compañía para ver el divertimento á solas, puede avisar dos horas antes, que se hará el posible para agradar á tan respetable Público.

Retorno. En la Fonda del Gran Comercio, calle de Moncada, hay una buena Calesa de retorno para Perpignan, Mompeller, Narbona ú otra qualquiera parte de Francia: el mozo de dicha Fonda Francisco Solé dará razon.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa la comedia, en tres actos, intitulada: *Sancho Ortiz de las Roelas*: con tonadilla y saynete.

N. B. En estos últimos días del mes se renuevan las Subscripciones vencidas, á 8 rs. vn. para esta Ciudad, 16 para fuera, francas de porte, y 50 rs. cada mes para América; no admitiendo mépos de tres para las segundas, y seis para las últimas. En Madrid se suscribe en el despacho principal del Diario: en Valencia, en casa de los señores D. Vicente Verdú, Boada y compañía, plaza de Santa Catalina: en Cádiz, en la librería de D. Victoriano Pajares; en Málaga, en la de D. Luis de Carreras y Ramon: en Salamanca, en la de su Semanario. Se admite igualmente en la oficina de este Periódico suscripciones á los Diarios de Madrid, Valencia y Zaragoza: al Correo de Cádiz, de Valencia y Mercantil; y á los Semanarios de Málaga y Salamanca.